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В сентябре ректор А.А. Минаев и
декан факультета компьютерных
наук и технологий А.Я. Аноприенко в
составе украинской правительствен-
ной делегации посетили учебно-тре-
нировочный центр фирмы Боинг в
Майами (США). Целью визита было
знакомство с новейшими типами
авиатренажеров и их использовани-
ем при подготовке пилотов граждан-
ской авиации. Необходимость в этом
возникла в связи с планами украин-
ского правительства с сентября 2013
года открыть в ДонНТУ новое для
Донбасса направление подготовки,
ориентированное на кадровое обес-
печение ускоренного развития граж-
данской авиации в Украине.

Делегация во главе с
вице-премьер-министром,
министром инфраструкту-
ры Б.В. Колесниковым по-
сетила крупнейший в мире
учебно-тренировочный
центр фирмы Боинг, рабо-
ту которого обеспечивают
12 полнофункциональных
тренажеров для самоле-
тов различных типов, в том
числе таких самых совре-
менных, как “Боинг-777”. В
учебно-тренировочном
процессе интенсивно ис-
пользуются так называе-
мые плоско-панельные тренажеры,
которые при помощи сенсорных плос-
ких экранов довольно точно воспроиз-
водят условия пилотирования совре-
менных авиалайнеров. Именно такие
тренажеры планируется установить к
началу следующего учебного года в
ДонНТУ и Национальный авиацион-
ный университет (НАУ) для обеспече-
ния базовой подготовки пилотов граж-
данской авиации. Для того чтобы в
кратчайшие сроки получить макси-
мальный эффект от их использования,
на первых порах обучение наших сту-
дентов, возможно, будут вести спе-
циалисты из США.

В качестве основного целевого са-
молета при этом рассматривается
Боинг-737 New Generation – новейшая
модификация самого популярного в
мире авиалайнера сегодняшнего дня
и ближайшего будущего (всего выпу-
щено около семи тысяч экземпляров
различных модификаций этого лайне-
ра, из которых в каждый момент вре-
мени примерно тысяча находится в
воздухе). На сегодня 11 украинских
авиакомпаний эксплуатируют 85
“Боингов” различной модификации,
пилотов для которых готовят за грани-
цей. Украина пока не имеет полного
цикла подготовки пилотов граждан-
ской авиации среднемагистральных
самолетов, таких как Boeing 737 или
Airbus 320. Это, как сказал Борис Ко-

лесников, очень дорогостоящие про-
граммы, но наше государство готово
предоставить молодежи возможность
учиться бесплатно.

Пилотов гражданской авиации в
Украине готовит в основном Нацио-
нальный авиационный университет, в
составе которого сейчас знаменитая
Кировоградская государственная лет-
ная академия (ГЛАУ). Стать студентом
этого профильного вуза для детей про-
стых смертных почти нереально —
очень дорого. Для подготовки пилотов
предусмотрены бюджетные места, но
их очень мало (около 100 на всю стра-
ну) и не гарантируется выделение до-
статочного объема горючего для нале-
та необходимого количества часов.

Общая стоимость платного обучения в
ГЛАУ, славившейся когда-то на весь
СССР, составляет почти 540 тысяч гри-
вен. При этом само обучение обойдет-
ся примерно в 8 тысяч в год, все
остальное — плата за авиационное го-
рючее, которое студент-контрактник
обязан оплатить из своего кармана
для налета необходимых часов. Из
этой суммы примерно 50 тысяч при-
дется выложить уже на втором курсе
обучения, а на четвертом — еще почти
полмиллиона.

Вице-премьер-министр Украины
отметил, что сейчас во всем мире на-
блюдается дефицит высококвалифи-
цированных пилотов и, по мнению
специалистов, в ближайшие годы он
будет расти. В выступлениях специа-
листов фирмы Боинг отмечалось, что
к 2031 году дополнительно потребу-
ется не менее 34-х тысяч самолетов и
порядка миллиона высококвалифи-
цированных пилотов. В то же время
существующая в мире система пилот-
ной подготовки в состоянии за это
время подготовить не более 500 ты-
сяч. Именно поэтому такое большое
внимание уделяется развитию сети
современных центров по подготовке
профессиональных пилотов, обес-
печивающих на базе интенсивного
использования современных трена-
жеров качественную подготовку пи-
лотного персонала, способного

после получения соответствующих
дипломов практически сразу пилоти-
ровать современные авиалайнеры. 

В Украине таких центров пока, к со-
жалению, нет. Подготовка пилотов в
украинских вузах ведется в основном
на устаревших легкомоторных само-
летах и, как правило, ввиду финансо-
вых ограничений, не в полных объе-
мах, что предполагает последующее
серьезное и недешевое доучивание
для получения возможности пилоти-
ровать пассажирскими авиалайнера-
ми. Подготовка профессионального
пилота в Кировоградской летной ака-
демии на платной основе стоит не ме-
нее полумиллиона гривен в основном
за счет колоссальных расходов на го-

рючее для приобретения
необходимых навыков и
набора необходимого ко-
личества часов налета. 

Переход к современ-
ным технологиям подго-
товки на базе компьютери-
зированных высокореали-
стичных тренажеров поз-
волит полностью исклю-
чить необходимость до-
полнительной подготовки
и сделать штурвал совре-
менных авиалайнеров го-
раздо более доступным
для талантливой украин-

ской молодежи, тем самым способ-
ствуя решению и целого ряда актуаль-
ных для страны социальных задач.

Открытие нового современного
аэропорта в Донецке, способного при-
нимать любые типы самолетов и
имеющего возможность стать одним
из крупнейших в Восточной Европе
центров пассажирских авиаперевозок,
сделало актуальной подготовку соот-
ветствующих профессионалов непо-
средственно в ДонНТУ. Учитывая вы-
сочайшую степень компьютеризации
как современных авиалайнеров, так и
авиатренажеров, наиболее целесооб-
разной формой такой подготовки на
первом этапе станет, по-видимому,
организация соответствующей кафед-
ры на факультете компьютерных наук
и технологий при условии получения
госзаказа минимум на 50 студентов. В
дальнейшем возможно расширение
этого направления подготовки с уве-
личением госзаказа до 100 мест и ор-
ганизацией специального факультета. 

Условное название данного про-
екта на текущем этапе - «Авиация бу-
дущего», и его реализация в ДонНТУ
предполагает теснейшее сотрудниче-
ство с Национальным авиационным
университетом.

А. Аноприенко, 
декан факультета компьютерных

наук и технологий

В ДонНТУ ПОЯВЯТСЯ АВИАЦИОННЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ПОДГОТОВКИ

Украинская  делегация в учебно-тренировочном
центре фирмы “Боинг”
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о
чередной, двена-
дцатый, набор сту-
дентов Польского

технического факультета
(PWT) прошел, как и в по-
следние 5-6 лет, весьма ин-
тенсивно. Опыт предыдущих
лет достаточно успешной ра-
боты сделал свое дело. «На-
родный телеграф» и расска-
зы тех, кто, пройдя курс об-
учения на PWT, хорошей уче-
бой заработал право на уча-
стие в одной из обменных
программ, реализуемых на
факультете, – наилуч-
шая ему реклама. 

На факультет при-
нимаются все студен-
ты, окончившие пер-
вый курс вуза по ос-
новной специально-
сти. Конкурса нет, от-
бор проходит есте-
ственным путем - не
у каждого хватает
мотивации и упорст-
ва выдержать целый
год дополнительной
факультативной на-
грузки. Как показы-
вает опыт предыду-
щих лет, до конца
обучения первого года дохо-
дит около половины студен-
тов. Тестовые испытания в
конце первого года заканчи-
ваются выдачей сертифика-
та, который признается поль-
скими вузами-партнерами
как свидетельство языковой
подготовки, достаточной для
прохождения практики в
Польше или семестрового
включенного обучения там. 

В сентябре к занятиям
приступило 40 студентов вто-
рого и третьего лет обучения,
которые наряду с совершен-
ствованием языковой, стра-
новедческой и технической
подготовки участвуют в реа-
лизации различных про-
грамм студенческих учебных
обменов – от включенного
семестрового обучения в
польских вузах до подготов-
ки и защиты двух магистер-
ских дипломов – ДонНТУ и
соответствующего польского
университета. 

Студенты старших курсов,
продолжающие совершен-
ствование языка, получают
сертификаты уровня В2, с ко-
торыми могут участвовать в
программах подготовки двух
магистерских дипломов по
согласованным с вузами-
партнерами учебным про-
граммам. Выпускники фа-
культета активно участвуют и
в post graduate программах -
длительных научных стажи-

ровках, финансируемых из-
вестными международными
фондами. 

Этим летом закончили го-
дичную стажировку две вы-
пускницы PWT – экономисты
Валентина Шевченко и еле-
на Шелест. Их годичное пре-
бывание в Варшавском и По-
знаньском университетах
финансировал Фонд Фул-
брайта, выбрав наших деву-
шек в качестве стипендиатов
им. Лейна Киркленда среди
350 претендентов. 

Успешно защитили вто-
рые дипломы магистров во
Вроцлавской Политехнике
выпускницы КИТА Юлия Тау-
пека и екатерина Шкурпело.
Уже магистр горного факуль-
тета ДонНТУ Дарья Бело-
умцева в сентябре, в свой
день рождения, успешно за-
щитила диплом магистра в
Краковской Горно-Металлур-
гической Академии, где,
кстати говоря, уже вплотную
подошли к защите еще два
магистранта ДонНТУ: горняк
Станислав родзин и эколог
екатерина Волынец.

Начали свой второй год
обучения в аспирантуре ма-
гистр ФМФ материаловед
Анна кулаковская (Ченсто-
ховская Политехника) и ма-
гистр ФКНТ Анна Моспан
(Лодзинская Политехника).
Кстати, ассистент кафедры
УПЭТ елена Шелест, о кото-
рой упоминалось выше, ус-
пешно прошла в сентябре
квалификационный отбор в
аспирантуру Познаньского
университета, где в ближай-
шие четыре года будет про-
должать совместные с Дон-
НТУ исследования по управ-
лению персоналом. 

Процесс обмена стажера-
ми продолжается непрерыв-
но. В начале осени на годич-
ную стажировку в Польшу
выехали Алена Акулова, сти-
пендиат Л.Киркленда уже

этого года, и сестры-близне-
цы Маргарита и Виктория
крапивины – годичная сти-
пендия на стажировку в уни-
верситете им. Марии Кюри-
Склодовской в г. Люблин.
Биография сестер Крапиви-
ных служит ярким подтвер-
ждением той мобильности,
которую нашим студентам
предоставляет Болонская си-
стема. Получив дипломы ба-
калавров в ДонНТУ, девушки
защитили магистерские дип-
ломы в университете Пьера

Мендеса (Гренобль, Фран-
ция), прошли полугодовую
практику в Женеве и после
двух лет работы в Украине
выиграли стипендию для
молодых ученых от прави-
тельства Польши. Естествен-
но, для этого им понадоби-
лось свободное владение
двумя иностранными языка-
ми. 

Летом полуторамесячную
рабочую практику на заводе
по производству шахтной
крепи «Хута Лабенды» в 
г. Гливице прошли аспирант
ГФ Дмитрий курдюмов и
студент-механик Станислав
камнацкий. Во время прак-
тики они, кроме работы на
заводе, вместе с еще тремя
нашими аспирантами уча-
ствовали в г.Кошалин в семи-
наре-тренинге по обработке
результатов научных иссле-
дований, а потом в качестве
опытных старожилов знако-
мили со своим заводом де-

сять студентов PWT, прохо-
дивших в Польше трехне-
дельную учебно-ознакоми-
тельную практику. Еще чет-
веро лучших студентов по ре-
зультатам теста первого года
проходили обучение в лет-
них школах интенсивного из-
учения польского языка в го-
родах Вроцлав и Люблин.

Желание начать изучение
польского языка с нуля в сен-
тябре этого года изъявили

120 студентов ДонНТУ
и других вузов Донец-
ка (в основном фило-
логи различных на-
правлений из нацио-
нального университе-
та). Сертификаты по-
лучат все студенты,
успешно прошедшие
тестирование, но уча-
ствовать в конкурс-
ном отборе на прак-
тику или включен-
ное обучение смо-
гут только политехни-
ки, о чем мы честно
предупреждаем всех
на организационном

собрании. Хотя всегда с ра-
достью поможем своим кол-
легам найти международную
программу подходящего гу-
манитарного профиля.

Учеба на PWT только на-
чалась. Первокурсники по-
стигают азы произношения
назальных и щелевых зву-
ков, придающих польскому
языку такой своеобразный
шарм, старшекурсники со-
вершенствуют правописа-
ние и изучают технические
термины, а кое-кто пакует
чемоданы в Польшу. 1 октяб-
ря в Краковскую горно-ме-
таллургическую академию
на семестровое включенное
обучение уехал буровик
Алексей кадук, в Краков-
ский аграрный университет -
землеустроитель наталья
кулаковская. Они стали пер-
вопроходцами от своего гор-
но-геологического факульте-
та, а потому им надлежит на-
ладить сотрудничество с
польскими коллегами. 

В заключение хотим по-
благодарить магистра поль-
ской филологии пани Беату
Гавлик, которая уже четвер-
тый год подряд приезжает к
нам обучать студентов поль-
скому языку. Она заслужила
любовь и доверие студентов
не только как отличный пре-
подаватель, но и просто как
замечательный человек.

е. МорГун
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Включенное обучение, стажироВки 
и дВойные дипломы студентоВ  PWT

Болонский вектор
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В сентябре на базе МЦТ “Золотой
берег» под Севастополем (пос. Орлов-
ка, АР Крым) состоялся Форум лиде-
ров студенческих профсоюзных орга-
низаций и органов студенческого са-
моуправления. В его открытии уча-
ствовали первый заместитель Мини-
стра образования и науки, молодежи
и спорта Украины Е.Н. Сулима, предсе-
датель Донецкого облсовета А.М. Фе-
дорук, председатель постоянной ко-
миссии по вопросам образования и
науки Донецкого облсовета ректор
ДонГУУ А.С. Поважный, председатель
Донецкого обкома профсоюза работ-
ников образования и науки А.С. Горш-
кова, начальник управления по делам
семьи, молодежи и международных
связей Донецкого горсовета О.В. Це-
сельская, председатель Донецкой ас-
социации студенческих правозащит-
ных организаторов председатель
профкома студентов ДонНУ А.С. Була-
вин, проректор ДонНТУ А.В. Левшов. 

Наш университет представляла
команда, сформированная из председа-
телей профбюро факультетов, председа-
телей постоянно действующих комис-
сий профкома и студенческого актива во
главе с заместителями председателя
профкома В. Петренко и Г. Лысенко.

Участники Форума обсудили ряд ак-
туальных вопросов. В частно-
сти, предложения по стратегии
развития молодежной полити-
ки в Украине и Донецкой обла-
сти; привлечение финансиро-
вания для реализации студен-
ческих и молодежных про-
ектов, областную комплекс-
ную программу «Молодежь.
Семья. Дети 2013-2017», кон-
цепцию создания и деятельно-
сти Студенческого парламента
при Донецком областном со-

вете, а также обменялись опытом рабо-
ты профсоюзных студенческих органи-
заций и органов студенческого само-
управления в вузах. В ходе Форума со-
стоялась встреча с первым заместите-
лем министра МОНмолодьспорта Е.Н.
Сулимой и участие студентов в конкурсе
проектов-презентаций на тему «Если бы
министром стал я…», во время которого
ребята продемонстрировали не только
свои лидерские и творческие качества,
но и знание законодательной базы. 

Запомнилась участникам Форума и
встреча «без галстуков» с А.М. Федору-
ком, которая положила начало такой
традиции. На ней были обсуждены сту-
денческие проблемы, программа "Пре-
зидентского кадрового резерва" как
модель работы на местном уровне, а
также концепция создания и дальней-
шей работы Студенческого парламента
при Донецком облсовете. А.М.Федорук
пообещал к Международному дню сту-
дента устроить торжественный прием

молодежи. 
Помимо общения с руководителя-

ми подобного ранга наши активисты
посещали тренинги по командообра-
зованию, психологии управления и
развития лидерских качеств; обща-
лись со студентами других вузов в не-
формальной обстановке – на пляже,
вечерней дискотеке, соревновались
на площадке аттракционов в ходе иг-
ры «Я – герой!» (прохождение препят-
ствий на время сборными вузовскими
командами). В ходе напряженной
сложной игры член нашей вузовской
команды, председатель профбюро
ФРТСП Н. Бойко вырвался вперед и
стал победителем этого конкурса!

И безусловно, одним из самых яр-
ких впечатлений стало посещение ба-
зы Военно-Морских Сил Украины в Се-
вастополе. Этот визит проходил в рам-
ках работы областного совета по воен-
но-патриотическому воспитанию мо-
лодежи и по случаю празднования 42-й
годовщины подшефного корабля уп-
равления «Донбасс». На его борту де-
легацию встречали первый замести-
тель командующего украинскими
ВМС вице-адмирал С. Елисеев, коман-
дир корабля капитан 2-го ранга О. Гук,
экипаж судна. Наши студенты также
побывали на других судах бригады
надводных кораблей Центра морских
операций ВМС ВС Украины, отведали

флотский обед, посетили му-
зей Военно-Морских Сил.

Одним словом, Форум
удался на славу! Множество
знакомств, позитивные впе-
чатления и эмоции, приобре-
тенные знания надолго оста-
нутся в памяти нашего сту-
денческого актива.

Г. ЛыСенко, 
заместитель 

председателя профкома
студентов

26 сентября депутатами
Донецкого областного со-
вета был создан Студенче-
ский парламент как колле-
гиальный консультативно-
совещательный орган при
совете на срок полномочий
Донецкого областного со-
вета очередного созыва.

Правовой основой дея-
тельности Студенческого
парламента являются указ
президента Украины №212/
2012 от 24.03.2012 «О стра-
тегии государственной по-
литики содействия разви-
тию гражданского обще-
ства в Украине и первооче-
редных мероприятиях по
их реализации», Деклара-
ция №2859-XII от 15 декабря
1992 «Об общих принципах

государственной молодеж-
ной политики в Украине». 

основными целями Сту-
денческого парламента яв-
ляются:

— создание условий
для проявления инициатив
молодежи при формирова-
нии и осуществлении мо-
лодежной политики;

— привлечение моло-
дых граждан к непосред-
ственному участию в фор-
мировании и осуществле-
нии молодежной политики; 

— формирование право-
вой и политической культу-
ры молодых граждан.

Что касается основных
задач парламента, то они

таковы: подготовка и внесе-
ние в областной совет на ос-
нове анализа проблем и по-
требностей студенческой
молодежи, общественной и
социально-экономической
ситуации в области предло-
жений по вопросам моло-
дежной политики в сферах
образования, трудоустрой-
ства, досуга, социального
становления и развития мо-
лодежи и другим вопросам
в рамках программы эконо-
мического и социального
развития области. А также
активизация общественной
деятельности студенческой
молодежи, налаживание
эффективного взаимодей-

ствия студенчества области с
депутатами Донецкого об-
ластного совета, содействие
в защите его прав и закон-
ных интересов, представле-
ние его инициатив при раз-
работке проектов решений
областного совета, затраги-
вающих права и законные
интересы студенческой мо-
лодежи и изучение мнения
студенчества о деятельности
органов местного самоуп-
равления по реализации
молодежной политики.

Представлять наш уни-
верситет в Студенческом
парламенте будет аспирант
е.н. Лапенко.

(По материалам 
Донецкого областного 

студенческого портала) 
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в донецке создан студенческий парламент

Форум удался на славу

Награждение Н.Бойко 
грамотой за победу в игре "Я - герой!"

Делегация студенческих активистов ДонНТУ
побывала на кораблях ВМС Украины
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Так назывался семинар,
проведенный совместно с
ДонНТУ Ассоциацией инно-
вационного развития, техно-
парком ДонНТУ «УНИТЕХ» и
НКП РП7 ЕС на базе Фонда
поддержки прогрессивных
реформ (ФППР). В рамках се-
минара были рассмотрены
вопросы подготовки про-
ектных предложений в рам-
ках программ TEMPUS и FP7,
возможности стажировок
для аспирантов и опытных
исследователей, новые кон-
курсные программы ЕС по
направлениям «Наука в об-

ществе» и «Социально-эко-
номические и гуманитарные
науки», а также презентова-
на перспективная програм-
ма ЕС «Горизонт-2020». 

После приветственного
слова исполнительного ди-
ректора ФППР проректора
И.П.Навки выступили ученые
ДонНТУ, имеющие практиче-
ский опыт участия в различ-
ных международных про-
ектах. Профессор С.Г.Мо-
гильный поделился опытом
подготовки TEMPUS-проектов
в образовательной области,
профессор Ю.А.Скобцов - в

программе международного
обмена ERASMUS MUNDUS,
о программе двойного дип-
ломирования и включенного
обучения в университете От-
то фон Герике (Магдебург,
Германия) рассказал доцент
Д.С. Зухба.

После небольшого пере-
рыва доцент Л.В.Шабалина
подробно раскрыла техно-
логию подготовки проектно-
го предложения, а доцент
Э.В. Павлыш сделал презен-
тацию восьмирамочной про-
граммы Евросоюза «Гори-
зонт-2020», открывающей но-
вые перспективы для со-
трудничества. 

В семинаре приняли также
участие представители других

вузов и организаций. Возмож-
ности грантов ЕС, которые бы-
ли рассмотрены на семинаре,
являются одним из путей на-
лаживания международных
контактов между украински-
ми высшими учебными заве-
дениями и предприятиями
Европейского союза. Прове-
денный семинар позволит его
участникам, а это не только от-
ветственные за международ-
ное сотрудничество на фа-
культетах нашего университе-
та, но и представители вузов
из четырех областей востока
Украины, получить эффектив-
ный инструмент повышения
имиджа, привлечения инве-
стиций и выхода на европей-
ский рынок.
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“ОПЫТ И ПЕРСПЕКТИВЫ РЕАЛИзАЦИИ
мЕжДУНАРОДНЫх ПРОЕКТОВ 

В УКРАИНЕ”

- Отец Вадим, уже про-
шел год со дня открытия
храма. Много ли студен-
тов посещает его и есть
ли среди них те, кто ста-
ли Вашими прихожанами?

- Время очень быстро
пролетело, а ведь надо бы-
ло не только возвести стены
храма, но и наполнить их
верующими. Постепенно наш
храм стали посещать все
больше прихожан со всего
города, и, конечно же, в их
числе и студенты ДонНТУ.
Со многими прихожанами у
меня уже сложились очень
хорошие отношения.

- Ведется ли какая-то
целенаправленная работа
среди молодежи, чтобы
пробудить духовные нача-
ла, заложенные в каждом
человеке, но далеко не все-
гда раскрытые?

- Мы проводим встречи
со студентами. Уже тради-
ционными стали конферен-
ции, лекции в аудиториях
университета. Всегда откли-
каемся на приглашения сту-
дентов помочь разобраться
с некоторыми вызовами
эпохи. Предлагаем пути их
преодоления, даем ответы
на непростые вопросы.

- Если кто-то захочет
доверительно побеседо-
вать с Вами о чем-то на-
болевшем, посоветовать-
ся, как поступить в той
или иной ситуации, найде-
те ли Вы для этого время?

- Непременно. Храм от-
крыт ежедневно и при этом
время не имеет никакого
значения, кроме, конечно,
богослужения. Ко мне мож-
но прийти и утром перед
началом занятий, и вече-
ром, а если я отсутствую, то
помогут мои помощники. 

- Приходят ли студен-
ты к Вам за советом или
помощью? Не могли бы
Вы припомнить какой-то
конкретный случай?

- Он был не один. Но
конкретно указывать слу-
чаи и имена обратившихся
я не имею права.

- А исповедоваться?
- Конечно. Ведь моло-

дежь зачастую переживает
тяжелый нравственный прес-
синг, болезненные жизнен-
ные раны, с которыми в оди-
ночку очень тяжело спра-
виться и более зрелым лю-
дям. А пути исцеления лежат
и через таинства церкви.

- Входят ли студенты
в состав вузовской право-

славной общины, возглав-
ляемой первым прорек-
тором А.А. Троянским?
Если да, то что конкрет-
но делают?

- Студенты-прихожане
пока не входят в состав об-
щины, но радует то, что
многие из них в числе акти-

вистов вуза – они возглав-
ляют структурные подраз-
деления профсоюзов, орга-
нов самоуправления. Клю-
чевые понятия христиан-
ства, потенциальные цен-
ности помогают человеку
правильно строить собст-
венную жизнь.

- Есть ли молитвы, ко-
торые могут помочь
студенту на экзамене?

- Каждая молитва – это
искренняя доверительная
беседа с Богом, ему есть
дело до всего, и помогает
он всем одинаково, не взи-
рая на чины и ранги. Есть
среди святых и такие, кото-
рые могут оказать особую
помощь студентам – пре-

подобный Сергий Радо-
нежский и апостол Иоанн
Богослов в их числе.

- Как, по Вашему мне-
нию, должны вести себя
граждане государства в
наше непростое время -
молиться за всеобщее бла-
годенствие или предприни-
мать для этого какие-то
активные действия?

- Важно и то и другое.
Церковь всегда занимает
самую активную позицию.
А воспитывая каждую ду-
шу, вносит свой вклад –
очень важно, когда каж-
дый человек несет ответ-
ственность за общее дело.
Христианство всегда было
направлено не только на
общечеловеческие ценно-
сти, но и на каждого от-
дельного человека.

- Что бы Вы пожелали
студентам в новом учеб-
ном году?

- Очень хотел бы, чтобы
каждый из них подошел к
своей учебе ответственно.
Среди студенчества есть два
варианта отношения к уче-
бе и жизни: у одних полное
равнодушие ко всему, а дру-
гие с интересом и внима-
тельно идут по ней, исполь-
зуя и анализируя и чужой
опыт (в том числе ошибки).
Уверен, что такая позиция
приведет к счастью.

- А мы желаем Вам ус-
пехов в Вашем благород-
ном деле, а храму - про-
цветания.

Беседовала 
о.ЗиМоГЛяДоВА

Благословен Будь всяк сюда входящийБлагословен Будь всяк сюда входящий духовность
В начале сентября Свято-Андреевский храм ДонНТУ отметил свою первую го-

довщину. В связи с этим событием мы попросили клирика храма священника 
Вадима Уткина ответить на вопросы редакции.
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Так называлась двенад-
цатая международная на-
учно-техническая конферен-
ция в Севастополе, в которой
участвовали 146 представи-
телей вузов, ведущих на-
учных организаций, пред-
приятий, фирм, конструктор-
ских бюро из 20-ти стран мира. 

Было заслушано 165 до-
кладов и сообщений, издан
четырехтомный сборник кон-
ференции общим объемом
около 1200 страниц, содер-
жащий материалы 234-х до-
кладов 342-х авторов, в числе
которых 154 доктора и 358
кандидатов наук. Цель конфе-
ренции - обмен научно-тех-
нической информацией,
определение перспективных
путей создания и развития
новой техники и технологий,
разработка совместных на-

учных программ, установле-
ние деловых контактов и ком-
мерческих связей.

Большинство представ-
ленных докладов соответ-
ствовало тематике конферен-
ции, отличалось актуаль-
ностью, научной новизной,
практической ценностью, от-
ражало производственный
опыт, в достаточно полной
мере раскрывало состояние
и перспективы развития ма-
шиностроения и техносферы.
Надо отметить растущий
международный статус кон-
ференции - увеличивается
количество стран, участвую-
щих в ее работе. и растет чис-
ло зарубежных докладчиков.

В рамках конференции про-
веден съезд Международного
союза машиностроителей
(МСМ), на котором ведущие

машиностроители разных
стран мира рассмотрели его
основные планы и перспекти-
вы работы на ближайший
год, приняли новых членов.

Определены перспектив-
ные тенденции развития со-
временных технологий, пер-
воочередные задачи в обла-
сти создания прогрессивных
технологических систем и их
элементов, а также теорети-
ческих и экспериментальных
исследований. Относитель-
но профессиональной под-
готовки специалистов было
решено уделять больше вни-
мания созданию интегриро-
ванных систем образования,
использованию иностран-
ных языков в учебном про-
цессе, активизировать раз-
работку мероприятий по
психолого-педагогической

поддержке студентов вузов
и расширить разработку ме-
тодик довузовский подготов-
ки абитуриентов. 

На конференции отмеча-
лась особая важность и акту-
альность совершенствова-
ния метрологического обес-
печения машиностроения,
внедрение на предприятиях
различной направленности
систем управления качест-
вом. Требования к соответ-
ствующему уровню подго-
товки инженеров-механи-
ков должны разрабатывать
ученые по направлению и
специалисты соответствую-
щего профиля народного хо-
зяйства совместно с педаго-
гами и работниками высшей
школы. При решении вопро-
сов управления трудовыми
ресурсами необходимо ши-
ре использовать CALS-техно-
логии.

«« машиностроение и техносФера машиностроение и техносФера XXI XXI века»века»

В г. Ялте (АР Крым) прошла между-
народная летняя школа «Модели, ме-
тоды и интеллектуальные технологии
системного анализа и их применение»,
в которой я принимала участие. Хочу
поделиться своими впечатлениями.

Итак, начнем с положительных мо-
ментов. Неоспоримое достоинство -
место проведения школы. Горы, море,
солнце, свежий воздух – что может
быть лучше?! Но перейдем непосред-
ственно к занятиям в школе.

Основные направления ее работы:
методы оптимизации в управлении
сложными системами; нечеткие моде-
ли и методы в интеллектуальных си-
стемах; системный анализ и теория
принятия решений в условиях неопре-
деленности; искусственные нейрон-
ные сети и проблемы их применения
в развитии организационно-экономи-
ческих систем; методы экспертных
оценок и др.

Среди отечественных лекторов бы-
ли профессора и доктора наук Нацио-
нального технического университета
Украины «КПИ», Института прикладно-

го системного анализа, Киевского на-
ционального университета им. Т.Шев-
ченко, Тернопольского медицинского
университета, Крымского гуманитарно-
го университета. Зарубежные ученые –
из Литвы и Швеции.

Все лекции обеспечивались мульти-
медийным сопровождением как на
русском, так и на английском языках.
Расписание занятий позволяло совме-
щать учебу с отдыхом. 

В процессе работы школы удалось
познакомиться с интересными людь-
ми, пообщаться на интересующие на-
учные темы, обменяться контактами с
целью дальнейшего сотрудничества.

Но были и минусы. Например, от-
крытие школы как-то совместили с от-
крытием конференции, занятия не все-
гда проходили по расписанию. Органи-
зационный взнос в 527 грн. был завы-
шен, так как питание, проезд и прожи-
вание оплачивались участниками. Вузы

не были должным образом проинфор-
мированы о проведении школы, не-
смотря на то, что она проходит уже не
первый год. 

Кульминационным моментом ее
работы была выдача сборников лек-
ционных материалов и сертификатов о
повышении квалификации в области
оптимизации сложных систем и приня-
тия управленческих решений.

В целом же впечатления положи-
тельные – знания систематизирова-
лись, появились новые идеи и наработ-
ки по собственному научному исследо-
ванию, что позволило продвинуться
вперед при написании диссертации. 

Так как помимо аспирантуры я ра-
ботаю по совместительству ассистен-
том на кафедре системного анализа и
моделирования ИИиИИ, то получен-
ные знания помогли при подготовке к
практическим и лабораторным заня-
тиям по курсам. Я поняла, что нужно
всегда искать новые источники попол-
нения знаний и постоянно заниматься
самообразованием.

А.ЗАМуЛА, аспирант 

знанийзнаний мноГомноГо
нене БЫваетБЫвает
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В июле в ДонНТУ
впервые стартовал кон-
курс красоты среди абиту-
риенток факультетов эко-
номики и менеджмента
Учебно-научного институ-
та «Высшая школа эконо-
мики и менеджмента»
(УНИ «ВШЭМ»). В нем
могли принимать участие
девушки, подавшие ори-
гиналы или копии доку-
ментов по направлениям
подготовки соответствую-
щих факультетов в при-
емную комиссию ДонНТУ.

Для участия в конкур-
се необходимо было за-
полнить заявку-эссе на те-
му «Почему я хочу учиться в
УНИ «ВШЭМ» и разместить
свою фотографию. Более 40
девушек подали заявки, в
которых высказали интерес-
ные мысли. 

Д. Серая: «…Выбор уни-
верситета и будущей про-
фессии – очень сложный
шаг: от него зависит вся
жизнь человека. И поэтому я
выбираю ДонНТУ. Многолет-
ний опыт, прекрасный со-
став педагогов, ошеломляю-
щие перспективы – все это
УНИ «Высшая школа эконо-
мики и менеджмента. Я уве-
рена, что хорошее образова-
ние в сочетании с готов-
ностью трудиться и позна-
вать мир, является залогом
успешного будущего…».

и. Хоменко: «…Я знаю,
что только ДонНТУ, и в част-
ности УНИ «Высшая школа
экономики и менеджмента»,
готовят таких специалистов,
перед которыми открывают-
ся двери крупнейших пред-
приятий Донбасса, филиалов
международных банков и
консалтинговых фирм. Имен-
но здесь работают одни из
лучших преподавателей
области, квалификация кото-
рых не дает ни малейшего
повода сомневаться в каче-
стве образования…».

е. Бельченко: «…Я при-
держиваюсь концепции по-
стоянного развития и поэто-
му меня заинтересовала
профессия менеджера. Я хо-
чу добиться больших успе-

хов в этой области и поста-
раюсь для достижения своих
целей предпринять все воз-
можное…».

В. Мосина: «…Я поступаю
в УНИ «Высшая школа эко-
номики и менеджмента» с
надеждой, что получу отлич-
ный багаж знаний, который
с достоинством пронесу в
свою будущую счастливую
жизнь…».

В. Зеленькова: «…Выбор
образования играет боль-
шую роль в жизни. Он имеет
огромное значение, ты дол-
жен быть внимательным и
учитывать все плюсы и ми-
нусы. И я выбрала лучший
университет…».

А в августе жюри в соста-
ве проректора ДонНТУ ди-

ректора УНИ «ВШЭМ»
В.В.Дементьева, декана
факультета менеджмента
О.А.Кратта и его замести-
телей А.А. Олейникова и
В. В.Жильченковой (орга-
низатор конкурса), декана
факультета экономики
С.И.Кравченко подвело
итоги конкурса. 

Члены жюри оцени-
вали эссе и фото деву-
шек. Победительницами
конкурса стали теперь
уже студентки Д.Серая
(еМС–12а), А.Малинов-
ская (епек–12), В.Зелень-
кова (еМС–12б), е.Бель-
ченко (ЗеДн–12), В.Мо-

сина (Мпп–12б), М.рассы-
пайлова (епр–12б), и.Хо-
менко (еМС–12а), п.Гриди-
на (Мпп–12а), А.Зверева
(упеп–12а).

Церемония награждения
победительниц состоялась
31 августа в актовом зале 
9-го корпуса во время посвя-
щения в студенты. Им были
вручены дипломы, ценные
подарки и цветы. 

Надеемся, что это меро-
приятие, на котором мы вы-
являем не только красивых,
но и одновременно умных и
талантливых первокурсниц.
станет традиционным для
факультетов экономики и
менеджмента.

В. ЖиЛьЧенкоВА, 
заместитель декана

Студенты и преподавате-
ли Института «Высшая шко-
ла экономики и менедж-
мента» активно участвуют в
экономической жизни Донбасса. На
двух его факультетах регулярно про-
водятся мероприятия, в ходе которых
студенты имеют возможность полу-
чить опыт сотрудничества с предпри-
нимателями региона. Собственники и
управляющие предприятий Донбасса
встречаются с молодежью, чтобы по-
делиться опытом, обсудить актуаль-
ные экономические вопросы, а также
получить помощь молодых специа-
листов в решении сложных задач,
возникающих перед предприятиями
в современной экономической си-
туации.

Не стал исключением и последний
конкурс бизнес-проектов. В течение
двух месяцев студенческие команды
института разрабатывали проекты раз-
вития ПАО «Донбасс» (бывшая фабри-
ка им. Володарского). Сохранение и
преумножение потенциала одного из

старейших предприятий региона стало
достойной задачей для будущих про-
фессионалов.

В заданиях, поставленных студен-
там, нашли отражения проблемы и
чаяния предпринимателей Донецко-
го региона: ребята занимались мини-
мизацией издержек, разработкой то-
варной политики, предлагали меры
по поиску и дальнейшему обучению
персонала, делали экономические
расчеты для проектов технического
обновления и снижения энергоемко-
сти производства. Кроме того, по
собственной инициативе студенты
разработали рекламную компанию и
товарный знак для ПАО «Донбасс».

В организации конкурса приняли
участие факультет экономики ДонНТУ
(декан – С.И. Кравченко), Инновацион-
ный центр поддержки предпринима-
тельства при ДонНТУ (руководитель –

Е.А. Шумаева), Ворошилов-
ский в городе Донецке рай-
онный совет (в лице зав. пла-
ново-экономическим отде-

лом И.Е. Крыловой), коллективы ка-
федр «Экономика предприятия»,
«Менеджмент и хозяйственное пра-
во», «Финансы и банковское дело».
Конкурс стал очередным звеном в це-
почке подобных мероприятий, прово-
димых при активной поддержке ад-
министрации ДонНТУ.

Первое место завоевала сборная
команда специальностей «Экономи-
ка предприятия» и «Управление ин-
новационной деятельностью», вто-
рое и третье - команды специально-
сти «Экономика предприятия». По
результатам конкурса студенты полу-
чили ценные призы и приглашения
на стажировки от ПАО «Донбасс».
Председатель Ворошиловского рай-
онного совета В.Б.Латынцев адресо-
вал ректору ДонНТУ благодарствен-
ное письмо за содействие развитию
предпринимательства. 

9 ñòð.октябрь 2012 г. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»

В е с т и  и н с т и т у т а  “ В Ш Э м ”В е с т и  и н с т и т у т а  “ В Ш Э м ”
Студенты ДонНТУ помогают 

бизнесменам региона

ПУТЬ ОТ абиТУриенТОк дО сТУденТОк 
прошли участницы конкурса красоты

Декан факультета экономики С.И.Кравченко 
представляет победительниц конкурса

октябрь 2012:Layout 1  17.10.2012  8:11  Page 9



октябрь 2012 г.«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»10 ñòð.

Недавно начался новый
учебный год. Студентов в
аудиториях встретили вы-
мытые парты. Они еще не
были вымазаны синевой
шариковых ручек, белиз-
ной корректоров, чернотой
маркеров. Одни обрадова-
лись: наконец-то на партах
ничего не написано! Дру-
гие отнеслись к столам не с
такой нежностью и, когда
на них стала предательски
накатывать скука, приня-
лись «оживлять», по их мне-
нию, унылый «пейзаж». И
вот мебель уже начала при-
обретать вполне «обжи-
той» вид: то тут то там ста-
ли появляться надписи ти-
па: «Здесь был Вася». За
первой появилась вторая,
потом третья. Через пару
месяцев парты будет не
узнать. Надписи «АЭС –
лучшие», «Выпуск 2012 –
супер!», «АУП – the best!» и
т.п. оставлял после себя
почти каждый «грызун нау-
ки». Скоро цвета парт уже
не будет видно под наплы-
вом «автографов».

Иногда здесь разворачи-
вается целая переписка. На-
пример, какая-нибудь де-
вушка или паренек ненаро-
ком пишут номер своего те-
лефона на столе и ненаро-
ком оставляют такую заман-
чивую приписку: «Позвони,
буду рад(а) знакомству. А
потом идут фразы: «А ты
кто?», «Как тебя зовут?», «А
ты парень или девушка?».
Если места на парте не хва-

тает, то писать начинают на
стенах, и тогда получается
любовная история с про-
должением, которую сту-
денты с интересом читают
на скучных лекциях. 

Неужели людям так не
хватает общения, что при-
ходится знакомиться таким
странным способом? Да,
век прогресса, похоже, сту-
дентов не коснулся. Прак-
тикуем по старинке, как пе-
щерные люди наскальные
письмена. 

Юные поэты публикуют
на партах свои стихи. Вот
одно из прочитанных
мною «произведений»: «В
каждой хорошенькой де-
вушке, в каждой застенчи-
вой лапочке могут быть
хитро упрятаны гены блуд-
ницы-прабабушки». Эта-
ким мудрецам на фило-
софский факультет посту-
пать надо!

Хорошо, что до прозы
пока не дошло, ведь ново-
явленному Толстому не
хватит места и на всех пар-
тах целой аудитории!

Очень часто парты слу-
жат и «холстом» для нера-
дивых художников. Цве-
точки, сердечки – это еще
ничего. «Красивые» фигур-
ки и лица с подписями –
полбеды! Дело доходит и
до изображения…

А вот какие «настоль-
ные» надписи уже пришлось
смывать в новом учебном
году: «Music to go…», «К., я
тебя люблю. П.» - «А я тебе

не верю! Я тебя терпеть не
могу! Ты меня бесишь!»,
«Настоящий друг тот, кто
знает о тебе все, но все
равно любит!!!», «Хочу до-
мой», «Любовь на глубине
души», «Я по тебе скучаю,
мама». В общем, всего по-
немногу – и лирики, и не
очень.

Но задумайтесь: а мо-
жет, стоит попробовать са-
мовыражаться традицион-
ными способами? Стихи
писать на бумаге, в любви
признаваться вслух, знако-
миться лично. А о себе лю-
бимом рассказывать дела-
ми и поступками, а не ри-
сунками на мебели. А ко-
гда в следующий раз рука
потянется написать что-ни-
будь на парте, задумай-
тесь: ведь мы отличаемся
от животных прежде всего
тем, что не идем на поводу
у своих инстинктов.

Кстати, администрации
вуза стоит ввести систему
штрафов за подобные «пись-
мена». Да и еженедельные
субботники (а еще лучше
воскресники!), уверена, ко-
ренным образом могут из-
менить ситуацию. Ведь ес-
ли студенты вместо отдыха
проведут выходные в ауди-
ториях с тряпками и мою-
щими средствами, в сле-
дующий раз у них рука про-
сто не поднимется разри-
совывать и расписывать
что-либо.

и. ТЮринА, 
уборщица 8-го уч.корпуса

НА ПОВОДУ У ИНСТИНКТОВ, 
ИЛИ КАК ОбЫчНЫй СТУДЕНТ В  хОмО САПИЕНСА ПРЕВРАТИЛСЯ

крик 
души

Черная памятьЧерная память
         пятилетию со дня гибели 
         шахтеров на шахте 
         им. Засядько посвящается
Черное золото кровью облито, 
Плачут родные сердца.
Души летают быстро забытых, 
В памяти нет их лица.
Кровью и потом облиты траншеи,
Гибнет и гибнет народ.
Гаснут сердца, как приборы на шее, 
Снова сирена зовет.
Снова скорбим и погибших считаем,
Снова друг друга виним;
Снова причин не понимаем,
Ямы копая своим.
Ссоримся снова за явную правду,
Ищем виновных везде.
Но не находим себе мы управу, 
Ближе подходим к беде.
Время идет, ну а души убитых
Ищут свободу свою.
Душам убитых, быстро забытых,
Благословенья молю.
Жалкая плата за черное счастье
Вечно богатых людей.
Алчное, жадное это напастье:
Кровь и несчастье за ней!
Сотни шахтеров, ушедших навеки, – 
Плата за каторжный труд.
Несколько сотен отдали их детям –
Пусть как-нибудь проживут.
Их похоронят, запомнив навеки,
Те, кто здоровье отдал.
Скоро в забои их спустятся дети, 
Черный посыплется нал.
Вы отошли по-мужски и достойно
В этом уверенный я!
Братья – герои, вы спите спокойно,
Пусть будет пухом земля!  

Константин Ерохин, 
студент 3-го курса ГГФ

«пятое колесо»
открыло 

театральный сезон
Театральная группа «Пя-

тое колесо» открыла 9-й те-
атральный сезон в Студен-
ческом центре культуры Дон-
НТУ спектаклями «Сказка
простого карандаша», «Сказ-
ка бутафорских фруктов» и
«Сказка шариковой ручки»
по произведениям Е.Клюева
в постановке В. Лифшица.

Несмотря на то, что вход
на спектакли был свобод-
ный, зрителей было малова-
то. А зря!

Спектакли и игра актеров
отличались высоким уров-
нем, и все присутствующие
получили огромное удоволь-
ствие, награждая актеров за-
служенными овациями.

стартовали 
новобранцы квн

10 октября стартовала
премьер-лига открытой До-
нецкой лиги для новобранцев
КВН. В ней участвовали 10 ко-
манд Донецкой области, среди
которых две из ДонНТУ – сбор-
ная факультетов «Дэни Трехо»
и команда ФКНТ «Этажи».

Это была 1/4,  а через не-
которое время станет из-
вестно, какие команды про-
шли в полуфинал.

Дебют 
первокурсника
Мероприятие состоится в

ознаменование Междуна-
родного дня студента, кото-
рый отмечается 17 ноября.

Студенческий центрСтуденческий центр
культурыкультуры

до уваГи пацієнтів
Відкрито інтернет-сайт ме-

діа центру «Швидка інформа-
ційна допомога» http://info-
help.dn.ua. На ресурсі можна ді-
знатися про перебіг реформи
охорони здоров’я на Донеччині,
ознайомитися з нормативно-
правовими актами, законами,
матеріалами ЗМІ, в яких відоб-
ражені різні погляди на рефор-
мування, прочитати відповіді на
найбільш часті запитання гро-
мадян, дізнатися про досягнен-
ня та труднощі у роботі медиків
у різних містах області. 

Із запитаннями щодо ре-
форми можна також звертатися
за телефонами  «гарячої лінії»

0 800 500 103 та 050 42 42 103
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